

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 13 DE SETIEMBRE DE 1903

NÚMERO 393

PAGES HERMANOS SUCESORES

Especialidades de esta casa:—Cigarrillos Murias—Brevia GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotes, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

Cervecería Traube { LAGER BIER

Botica Arrillaga

Antigua Botica Universal al Norte del Mercado

Esta CASA de Farmacia y Droguería que ha sido completamente transformada, cuenta con un variado surtido de las mejores casas de Europa y Norte América y ofrece hoy para el despacho de recetas Farmacéuticos titulares y los precios más módicos de la plaza. Agencia en Costa Rica de la célebre ESTOMACALINA del Doctor Razzetti para las enfermedades del estómago y la CEREBRINA de los NIÑOS del mismo Profesor que ha resuelto el gran problema de las madres.—Julio 17. 1 m. alt.

ORO AMERICANO Vendo cien vacas buenas lecheras.
Raza Durban. MARCOS VARGAS.
Cartago, Agosto 18. 1m.

B. Marichal C. ABOGADO
Alberto Marichal ABOGADO Y NOTARIO

Han trasladado su oficina al local que ocupaban los Licenciados don Mauro y don Tomás Fernández bajos de la casa de doña Juana v. de Echeverría. Agosto 5. 2 m.

Novedad! Acaba de llegar un variadísimo surtido de Bordados, Encages valencianos, Guipuse, Riebelieu, Cuellos, Corbatas de gasa fantasía, Guantes y mitones de seda é hilo, Guantes carbri-tilla blancas, azahares, aplicaciones de encage (Motifs) Prendedores Fantasía, Ganchos para sombreros. Formas de sombreros para señores y niños, Flores lo más delicado del ramo, Cintas de lo más moderno y clase fina, Velillos, Hojas finísimas, Velos para sombreros. Pañuelos de encage, Baberos, Gorros, Gorras batista, Medias hilo Escocia, Equipos para recién nacidos, Pasamanería, adornos fantasía, Perfumería y todo lo más moderno y chic para la próxima temporada de Diciembre.
—Y próximo á llegar un selecto surtido de sombreros fantasía para señoras y niños. Cortes de vestidos, para baile, sombrillas, y Boas.—San José, 13 de Setiembre. 1 m.

Agencia general
de circulación

Contando con los mejores circuladores de esta capital, el Administrador de EL NOTICIERO ofrece hacer toda clase de rotulación y circulación. A todas horas de la noche atenderá á los que lo necesiten y el precio del trabajo es un 5 ojo menos del que más barato lo haga.

Hotel y Restaurant Central

AVENIDA CENTRAL, CALLE 22 OESTE

Participamos á nuestros favorecedores que hemos hecho grandes reformas en nuestro bien acreditado Restaurant y agregado además el servicio de Hotel, en el cual ofrecemos muchas comodidades para CABALLEROS y FAMILIAS. Habitaciones muy amplias, Baños, Luz eléctrica, Timbres y toda la exigencia del confort moderno. Desde el primero de agosto quedó todo abierto al servicio. Nota: Nuestra cocina, bien reconocida como de primera y sin rival en San José, estará bajo la dirección y responsabilidad del socio "Viviani," verdadero maestro culinario. La cantina bien surtida con los más finos licores, importados directamente por la casa, estarán al cuidado del socio Cavallini.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño
REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez
ADMINISTRADOR, Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.
Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 26

Oficial

Se acepta la renuncia presentada por el doctor Narciso Berberena del cargo de Médico del Pueblo del circuito 4º de la provincia de Alajuela y se nombra en su reemplazo al doctor don Luis Montiel.

—Visto que para ensanchar la calle 20 que conduce á la estación del Ferrocarril al Pacífico en esta ciudad, es preciso acupar 53.30 metros cuadrados, de la finca inscrita en el Registro de la Propiedad perteneciente á las señoritas Oliva y Astelia Mora Coronado, quienes están dispuestas á vender al Gobierno dicha porción de terreno, por el precio de ₡ 133-25, á condición de que la cerca divisoria sea hecha por cuenta del Tesoro Público y de que no se le cobre el valor del macadam, se acuerda comprar la aludida faja de terreno.

—Habiendo llegado los sobres para correspondencia común, con el sello de "diez céntimos de valor" impreso en relieve, se acuerda que se pongan en circulación sin descuento alguno.

—Vista la solicitud de don José Manuel Herrera Salas, vecino de Heredia, para que se declare que no está obligado á pagar la cuota de ₡ 20 en que fué detallado para la construcción de un puente denominado "La Uvita", fundándose en el informe del Gobernador de Heredia y Jefe Político de San Rafael, se declara sin lugar la instancia del señor Herrera.

Ecce homo

(COLABORACIÓN)

Abí están, de pie, decíamos, el valor y la fuerza de nuestros escritos, "Cuestión obispo," é incólumes en su puesto contra viento y marea y á despecho de los que han querido derrocarlos, desde la sección pagada de "La Prensa Libre" y en una hoja suelta que hoy vemos y que nos anima de nuevo á tomar la pluma.

Se nos lanza el guante y lo recogemos; se nos da la palabra y bien pronto hablaremos. Se nos insulta y gustosos pondremos la otra mejilla.

Principio de todo hombre honrado es la hidalguía y lealtad que inspiran la norma de sus actos en todos los pasos de su vida; ellos son los resortes que lo mueven y sostienen en las vicisitudes favorables ó adversas que en su camino se presentan. Su existencia no presenta sino una faz, opaca ó radiante pero siempre la misma en todos los lugares, en todas las circunstancias y en todos los momentos.

No así se presentan los hombres en quienes ni por asomo se ven esas dos preciosas cualidades. Su vida no es más que un denso tejido de hurdimbres y desafueros; en sus cautelosos pasos no se encuentra más que la huella impresa por el apetito desaforado de hacer el mal. Si á cuentas se llaman y si explicaciones de sus actos se les pide no ofrecen otra cosa que el abrazo de fraternidad con mil protestas de inocencia.

Decimos lo anterior para los que crean, como los señores XXX que hay mano oculta en nuestros escritos siendo así que nuestra firma está en esta Redacción mientras que la de ellos seguros estamos de no encontrarla en ninguna parte. Y si con el aplomo aquel de que "el que la usa la teme" se empeñan siempre en ver en nosotros esa mano oculta para protestar contra ella enérgicamente; si con ese pretexto ponen el grito en el cielo para condenar ese horripilante modo de proceder anatematizado no tan sólo por la religión sino también por el simple sentido común, permitános el amigo Ricardo preguntarle dónde están aquellas manos que á guisa de conturiones "sabaneaban" desafortadas las supuestas faltas del señor Ulloa para á todo trance impedirle q' llegara á un puesto q' él dignamente merecía? ¿Qué se hicieron aquellas otras manos que á la Ciudad Eterna escribían

en lucha solapada contra el que no querían ver sentado en la silla episcopal?

Nuestros escritos que llaman injuriosos sobre la cuestión obispado están ahí á la vista de todo el mundo y al alcance de los que se creen ofendidos. Sí, repetimos, á aquel agosto anciano no se le ofreció siquiera el derecho de defensa á que se concede á todo acusado. ¡Y pensar que aquel hombre lleno de méritos fué no tan sólo nuestro Jefe, digno como el actual de todo respeto, sino también maestro y protector! ¡Y recordar que aquel venerable anciano no fué más que todo bondad y todo cariño aun para aquellos que gratuitamente le aborrecían!

Y aquí apartamos nuestra pluma de esos ingratos recuerdos que inspiran indignación á cualquiera alma medianamente honrada, para preguntar de nuevo á nuestro amigo, el de los "intrépidos," si por casualidad conoce esa mano oculta que en varios pueblos y alegando vanas esperanzas, atiza á sus habitantes contra sus compañeros de quienes esa misma mano se muestra amiga al mismo tiempo que fomenta la división y hace levantar firmas para arrojarlos?

¿No habrá pasado ante su vista aquella mano negra que después de mil protestas de amistad pide castigos para sus correligionarios?

No sabíamos, ni en ningún lugar dijimos, que en los treinta y cinco cambios de curas se propusiera el Vicario fines políticos: son los XXX de "La Prensa Libre" los primeros que nos dan esa noticia. Quedamos entendidos de que nos equivocamos atribuyéndole eso á la inexperiencia.

Tampoco en ninguna parte y lugar pretendimos romper las buenas relaciones entre el gobierno civil y el eclesiástico. No vemos el por qué ni para qué. Si los hombres de nuestro gobierno fueran tan apasionados y vengativos como los suponen los señores XXX, largo tiempo ha que de alguna manera, indirecta por lo menos, se habrían manifestado respecto al Secretario de la Curia eclesiástica que militó, trabajó con su voto, de boca y por escrito con cartas privadas á los pueblos, por el triunfo del partido opuesto al que hoy gobierna la nación. Y sin embargo, estamos seguros de que el señor Vicario jamás ha recibido ni recibirá respecto á eso la menor indicación. Seguros también estamos de que el mismo Canónigo señor Zúñiga cuando para no "abandonar las obligaciones de su empleo" concurre á los banquetes, á los actos públicos y privados, jamás ha recibido ningún desprecio, pero ni siquiera el menor desdén de parte de aquellos que él no quería ver en el poder y contra los cuales él tanto se esforzó.

Para los que ven pasión en nuestro Gobierno contra los que militaron en el bando opuesto diremos que ayer no más el canónigo Zúñiga recibió una especial muestra de deferencia obteniendo para su Iglesia el Teatro Nacional en el que "debutó" una compañía que nunca había trabajado en él; en ese teatro cuyas pinturas á juicio del señor Secretario, son más que obscenas y contra las cuales él tanto trino desde el púlpito de Catedral; en ese Coliseo santificado con la representación de Electra, que á su modo, "sin mano oculta" y sin querer por supuesto que aparecieran sólo señoras, dicho canónigo tanto combatió

Tranquílense los señores XXX del comunicado y venzan sus nervios para más tarde, porque ante el Gobierno, nuestra débil pluma y cuanto de ella pueda salir, no valen más que la representación moral y física del señor canónigo Zúñiga.

No se nos atribuya intenciones que jamás hemos tenido y cuya sola pretensión sería una locura.

Dejamos contestados así á la ligera los cargos del comunicado de "La Prensa Libre" para ocuparnos más tarde de la hoja suelta firmada por dos Y. ¡Se encuentra allí tanta tela que cortar!—XX.

Otro himno del concurso

¡Compatriotas! descansen el arado y resuene violento el cañón, si una ofensa cualquiera ha manchado los colores del patrio pendón.

A la luz de las glorias de ayer, con valor, por la patria, soldado á luchar; que la vida no importa perder, si logramos el bien de este suelo salvar.

El patriota tendrá en nuestro pecho un altar; al tirano impongamos con fuerza el deber; y si nobles derechos nos quieren quitar, afanados luchemos: morir ó vencer.

En la historia se exhibe el laurel que en la lid contra Walker la patria ganó; y hoy la paz ha labrado un verjel de conquistas que el sable jamás mereció.

Con orillas besadas por olas del mar y entre mundos sirviendo de lazo de unión, del sembrado y la escuela pretende alcanzar, Costa Rica feliz el mejor galardón.

P. B. C.

PAISAJE

(AL PIE DE UN CUADRO DE MI AMIGO EL ARTISTA DON EZEQUIEL JIMÉNEZ ROJAS)

La tarde sus dorados cortinajes
Echaba sobre el mar, que cariñoso,
Reprimiendo sus impetus salvajes,
Tendía en la ribera,
Al compás de su acento rumoroso,
El manto de su espuma, á la manera
De una estopenda sábana de encajes.
Las gaviotas cruzaban la llanura
Del mar, buscando la lejana roca
Con vuelo perezoso,
Cual cruzan por la mente los recuerdos
Lentos y tristes que el dolor evoca
En horas de silencio y de reposo.
Una vela distante parecía
Flotando allá en el límite indeciso
En que el azul del mar se confundía
Con el azul del cielo, una quimera
De esas que flotan intangibles, puras,
—A la pobreza intelectual esquivas—
En torno á las cabezas pensativas.
Y el pobre Juan, el viejo
Marino retirado
Que en otro tiempo, mocetón garrido,
Había con las ondas batallado
Sin ser jamás por ellas abatido,
Solo, con sus ensueños
Y con su tosca pipa,
Dejaba navegar el pensamiento
Sobre el agua tranquila del pasado,
Fidelísimo espejo
Por el cual desfilan una á una,
—Como débiles sombras que cruzaran
Por el disco brillante de la luna—
Las penas que amargaron su existencia
Por tantos desengaños combatida,
Y las horas felices de su vida.

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN

Hechos de sangre
en la frontera

Un esposo hiere gravemente á su suegra y á un cuñado

—CAPTURA DEL REO—

Necesidades de autoridades
de policía en aquellos lugares

Libera, 8 de Setiembre.—El viernes cuatro del corriente, estuvieron aquí, procedente de la frontera, el señor Garvanzo, segundo Jefe del Resguardo, acompañado del Sr. don Francisco Chavarria, guarda y de otro más, conduciendo al reo Antonio Mayorga Ruiz, quien á las cuatro de la tarde del veintinueve de agosto, hirió á dos.

Dicho reo, Antonio Mayorga es casado con María Félix Hernández, de Nicoya. Días antes del hecho, para evitar percances con uno que le inquietaba á su mujer, se fué á Copacabán, la dejó en la casa de la suegra, Matea Hernández, y se retiró al "Papaturo" á trabajar. Después de algún tiempo regresó á Copacabán á llevarse á su referida esposa, para el "Papaturo". Cuando llegó á la casa, estaba su mujer en la cocina y rehusando salir, le dijo q' si por sus hijos llegaba, que se los llevara, que ella no se iba con él, porque cuando había estado enferma no había llegado: que si se hubiera muerto nadie habría dado razón de ella. Mayorga, lastimado en su amor propio, se metió á la cocina y se llevó á su consorte de rastra para el aposento, y como desenvainara su cuchillo para pegarla, la madre de ésta llegó con un garrote para impedir el lance; Mayorga soltó á su esposa y cargó con la suegra, tirándole filazos con los cuales le causó una lesión en los dedos y cuerpo de la mano derecha, que según dictamen de los médicos, durará noventa días para sanar y le deja impedimento de por vida.

En el momento de la reyerta, Ramón Hernández, viendo que Mayorga le tiraba filazos á su madre, se metió á defenderla y aquél le causó una lesión en el brazo derecho, que según dictamen médico durará 30 días para sanar y también le deja impedimento.

En la casa no había más que un mozo que estaba en otro departamento; pero al oír ruido, corrió al lugar del hecho y encontró á los heridos. Auxilió á la señora Matea que estaba desmayándose á consecuencia del derrame de sangre, y como viera á Mayorga parado con la cutacha, le dijo: "Hombre: la heristes!"

Entonces Mayorga, corrió, cogió su caballo, montó y salió con dirección á Nicaragua. Mas su plan de fuga se le frustró, pues la señora Matea ordenó al mozo que diera parte de lo ocurrido al Juez de Paz Daniel Rivera. Este se puso inmediatamente en marcha, pidiendo antes auxilio al mismo denunciante. Juntos persiguen á Mayorga y al llegar á la casa del señor Dolores Chavez, le dan alcance, lo intiman para que se dé preso y lo capturan y desarmar. En ese momento llegaba el Jefe 2º del Resguardo Fiscal con otros guardas, y á él le entregaron el preso, quien fué conducido ante el Jefe 1º don Valerio Ramírez.

Mayorga, en su primera declaración extrajudicial, ante el Jefe del Resguardo dijo: "Que no sólo eso debió haber hecho, sino volarle la cabeza á su suegra."

Como se ve, es de mucha importancia que haya autoridades de policía en aquellos lugares, porque así se evitarían las fugas de los delincuentes y la administración de Justicia se vería auxiliada para expedir las averiguaciones. Eso evitaría, además, gastos al Erario,

porque el Juez ó el Alcalde no pueden ir á esos puntos lejanos á instruir sumarias. Los empleados del Resguardo han cumplido con su deber en este caso.

Fiesta escolar

Que ha de celebrarse el 15 de Setiembre de 1903 en conmemoración de la Independencia y en honor del Sr. Lic. don Mauro Fernández, Ex-Ministro de Instrucción Pública.

PROGRAMA

8 a. m.—Reunión de las nueve escuelas primarias de esta ciudad, en la plazoleta del Edificio Metálico.

8½ a. m.—Himno Nacional (estreno de la letra premiada en el certámen) cantado por todas las escuelas.

9 a. m.—Entrada de la concurrencia oficial y de las delegaciones de las escuelas al salón de actos del Edificio Metálico.

1º—Discurso dedicado al Lic. don Mauro Fernández, por el representante de la Junta de Educación de San José, Lic. don Luis Castro Ureña.

2º—Himno Nacional, cantado por las delegaciones de las escuelas.

3º—Coro "15 de Setiembre."

4º—Discurso del señor Ministro de Instrucción Pública.

5º—Entrega de los estandartes á las escuelas primarias.

6º—Coro "1º de Mayo."

7º—Himno "Viva Costa Rica"

8º—Desfile.

2 p. m.—Recepción por la Junta de Educación al personal docente de las escuelas de San José.

Folleto ruidoso

Dentro de pocos días verá la luz pública un importante folleto que contendrá la segunda parte de un famoso y ruidoso pleito, que durante largo tiempo se tramitó en los tribunales del país.

El objeto de su autor es el de demostrar que los que fueron por lana volvieron trasquilados. El folleto despertará gran interés en las clases comerciales, que son las más respetables entre nosotros. Daremos de él, hecho con todo cuidado, un extracto completo.

Revista Internacional

La cuestión canal y el problema de los Balkanes.

Asuntos de los que nos hemos ocupado ya repetidas veces en esta sección, son los únicos de los que podemos tocar hoy: el rechazo del tratado Hay-Herrán y el problema de los Balkanes.

El rechazo de aquel convenio no ha sido del agrado de los americanos, y éstos tratan de despertar gérmenes de descontento y de separatismo en el Istmo. Esto aparece claro y evidente leyendo los despachos cablegráficos. Pero Colombia toma las medidas del caso, para alejar el peligro de una división interna, nombrando para Panamá autoridades que cuentan con la simpatía de los istmeños.

Por otra parte, no es de creer que el gobierno de Colombia se niegue á toda negociación; y Estados Unidos tiene interés en la apertura del canal, es obra para ella de incalculable importancia bajo el punto de vista político.

Así como hoy está en plena agitación la cuestión de los Balkanes, mañana será el gran asunto político del día el reparto del Asia, la colonización de aquellos inmensos territorios cerrados durante tanto tiempo para la civilización. Y contactado con el canal de Panamá, Estados Unidos puede movilizar su escuadra de las costas del Atlántico hasta las costas del Asia. Y ese problema del extremo oriente puede venir á ser el gran acontecimiento del día la hora menos pensada. Y el influjo ó poderío de los americanos en el Asia puede llegar á ser el primero.

Abrigamos, pues, la convicción de que se llegará, entre Estados Unidos y Colombia, á una amigable inteligencia en el asunto canal.

La situación en los Balkanes empeora de día en día. La revolución da algunos importantes golpes y se anuncia como probable un rompimiento de hostilidades entre Bulgaria y Turquía.

Semejante situación, exacerba el fanatismo musulmán y ni los cristianos ni los mismos representantes diplomáticos extranjeros gozan de completa seguridad. Prueba de ello son los desórdenes de Beirut y otros puntos de la Turquía europea.

Se ha encontrado ó se debate actualmente un plan para restablecer la normalidad. Existe un acuerdo entre Rusia y Austria para que Bulgaria no favorezca á los revolucionarios macedonios y para que, terminada la revolución de las provincias ó vilayets de Macedonia, ponga el Sultán en práctica las reformas ofrecidas. Desde luego el remedio es aparente, pues las promesas del Sultán no son siempre efectivas en la práctica; pero ni aun se confía en ese remedio.

No se cuenta con el avenimiento de la Gran Bretaña y ni la misma Francia ha dado á conocer claramente su pensamiento; y si por algo se distingue la Gran Bretaña, es por su política hábil, política en que rara vez deja de lograr éxito.

El problema de los Balkanes tiene dos lados: lado interno y lado externo, dependiendo aquél de éste. La guerra actual no terminará sino por medio de una intervención; pero mientras no se acuerde la forma de esa intervención, no pasará su período de crisis ó peligro, pudiendo sobrevenir un conflicto exterior, pues son com-

plicadísimos y complejos los intereses que se juegan.

Y aun se ve un poco lejano un acuerdo colectivo para poner fin á la situación en los Balkanes.

POR TELEGRAFO

Muerto por un árbol

Desamparados, 12.—(Recibido á las 11 y 15.) Ayer murió en ésta Calixto Valverde, á consecuencia de un árbol que le cayó en Monte Redondo y que lo mutiló horriblemente.—Corresponsal.

Treinta casos de disentería en Palmares

Han muerto algunos

Palmares, 12.—[Recibido á la 1 y 15 p. m.] Con carácter de epidémica se ha desarrollado en este pueblo la disentería. Hay más de treinta casos y varios han muerto ya. Carecemos de Médico. A este respecto nos permitimos llamar la atención del Supremo Gobierno á fin de que nos envíe uno urgente-mente.—Corresponsal.

Noticias de Siquirres

Siquirres, 12.—[Recibido á las 8 y 15 a. m.] Procedente de San José ha estado entre nosotros, durante una semana, la muy estimable señora Mariana v. de Mullner, propietaria de la hermosa finca "Caño Seco". Tan grato huésped, nos dejó antes de su pensado regreso, debido á la importuna aparición del caso de viruela en este lugar. Corresponsal.

El 15 de Setiembre en Grecia

Grecia, 12.—Recibido á las 6 p. m. Aquí también se celebrará el día de la Patria como una fiesta escolar y popular, para las cuales la Municipalidad y la Junta de Educación votaron sus respectivas sumas. El comité la componen don Francisco Arias F., Jefe Político; don Manuel Peña V., Dir. escuela varones; doctor don Francisco S. Segreda, médico del Pueblo; don Cecilio Dobles. Habrá Te Deum en la iglesia y luego canto del Himno Nacional. Discursos por el Director de Escuela y por don Ismael Lobo; recitaciones por varios alumnos de ambos sexos. Y para concluir, un refresco para toda la concurrencia. La Lira Griega, como de costumbre, se ha prestado gustosa á amenizar el acto con sus acordes.—El Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

SE VENDE

una de las mejores haciendas de ganado, en el alto de Turrialba, y la cual perteneció á don Juan Vicente Gutiérrez. Mide más ó menos 500 manzanas de terreno, con abundantes aguas, y la mitad está cultivada de buenos potreros, en seis departamentos. Hay buena casa de alto, toda de cedro, casas para peones, y un galván con trapiche de hierro. Un canal como de cinco manzanas, y un pequeño cultivo de café y plátanos. Se ofrece en muy bajo precio y en condiciones ventajosas para el comprador. Sólo se exige una pequeña parte al contado. Informes detallados suministrará Miguel Macaya 13 de Setiembre de 1903. 12 v.

PARA SERLE

entregada una carta de importancia se desea averiguar el paradero del señor Lope V. Calderón. Dirigirse á la casilla número 197. 13 de Set. 3 v.

PERSONAL

Como hay otros individuos que llevan mi mismo nombre y apellido, entre ellos, uno á quien se sigue una información por vagancia, de hoy en adelante me firmaré con mi segundo apellido. Carlos Herrera Brenes. 13 de Setiembre. 2 v.

AVISOS ANTERIORES

SAL DE MARQUILLA

á Cj. 7-15, vende Ramón Roldán en "La Tempstad." Setiembre, 12. 15 v.

A LOS BENEFICIADORES DE CAFÉ

Vendo escobones para café en pergamino, de 20 pulgadas de ancho, formados de acuerdo con instrucciones de prácticos. El año ppdo se usaron en algunos beneficios, dando magnífico resultado. Garantizo doble duración de los que vienen del extranjero. Véase la carta que va á continuación.—M. A. Gutiérrez.

HEMOS usado en nuestros beneficios, el año ppdo, los escobones hechos por M. A. Gutiérrez; y los consideramos magníficos y con doble duración á todos los usados anteriormente. Setiembre 10 de 1903. Por el Dr. Durán, Rob. Bonilla. Por Julia de Rojas, A. Cañas. M. Koberg.

CAFE

Se vende café por mayor de varias clases. Calle 17, Sur. A la vuelta de la esquina de la Botica de La Violeta, al lado de la tienda del señor Rosich. 9 de Setiembre. 15 v.

UNA CASA

Quien quiera vivir en la ciudad y al mismo tiempo en el campo, que compre una casa situada á cien varas de la línea del tranvía y 200 de la Sabana. Es cómoda y se vende en buenas condiciones. Informarán en esta Redacción. Agosto 19.

OPORTUNIDAD

Se vende la CASA situada frente á la Imprenta Nacional Esquina Noreste. Entenderse con don Gregorio Martínez ó con don Victor Aubert. 4 de Setiembre. 15 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Puntarenas, 12 de Setiembre—Hoy á las 6 a. m. fundó el vapor norteamericano, Baracouta, procedente de San Francisco California, capitán Frask. Pasajeros: Sor Rosa y Sor Eugenia, A. Martínez, E. Vázquez, Antonio Lazzari, Juan Cinesero, K. Thomas. Carga 1374 bultos. Correspondencia 7 sacos y 7 paquetes.

Limón, 12 de Setiembre—Ayer á las 12 m. ancló el vapor colombiano, Flora, procedente de Bocas del Toro, capitán Raphaelio. Pasajeros: Lorenzo Grant, Alberto Martí, N. Lamons, Henry Smith, James Thomas.

—Ayer á las 7.30 p. m. ancló procedente de Nueva Orleans, el vapor noruego, Venus, capitán B. Jonnes. Correspondencia 14 sacos.

—Hoy á las 3.30 a. m. ancló procedente de San Juan del Norte, el vapor alemán, Alleghanny, capitán Hasse. Pasajeros: H. Hawkins y señora y D. A. Khoric y 36 de cubierta. Carga 6 bultos. Correspondencia 6 sacos.

—A las 2 a. m. zarpó para Nueva York el vapor noruego, Brighton, Carga 1874 racimos de bananos.

Juzgado segundo del Crimen

Proveído.—Se dictó sentencia condenando á Jesús Acosta, á Leonor y á Melchor Núñez por lesiones á Rosa Castro Hernández, á sufrir la pena de 30 días de arresto en la cárcel de esta ciudad; á la pérdida del arma con que causaron las heridas y á quedar suspensos de cargo ó oficio público mientras dure la condena.

—La 1 p. m. del 25 de este mes se señaló para ratificar declaraciones de testigos en causa contra Espiritusanto Chavarria por lesiones á Joaquín Flores (a) Totin.

—Se admitió la apelación interpuesta por don Máximo Fernández como defensor del reo de lesiones Eliseo Jiménez Gamboa del auto de prisión contra éste.

—En los asuntos siguientes se señaló día para evacuar pruebas:

La 1 p. m. del 23 de este mes Bernabé Rojas, comisión de Heredia.

Las 2 p. m. del 23 de este mes, Daniel Mora, comisión de San Ramón.

La 1 p. m. del 24 de este mes, Victor Quesada, hurto y ratificación de los testigos del sumario.

—Se permite al reo de hurto Alberto Soto Chavarria defenderse por sí retira á Ramón Román y don Jesús Coto como defensores.

Sala de Casación

Setiembre, 10.—Se declaró procedente la Casación pedida por el licenciado Fabio Baudrit, como apoderado de Claudio Montero Montero, en la causa contra éste seguida por adulteración de alcohol, y nula, en consecuencia la sentencia dictada por la Sala segunda de Apelaciones.

—Se declaró inadmisibile el recurso de Casación interpuesta por Agapita Cubillo Saborio en la mortuoria de Julián Cubillo y Micaela Saborio.

—En el recurso de Casación interpuesto por José Filadelfo Alvarez y Alejandro Castillo, en la causa seguida contra ellos y otros, por lesiones á José Santamaría y otros, se proveyó mandando agregar el escrito al recurso interpuesto antes por Jenaro Carvajal en el mismo asunto para que sean tramitados y resueltos conjuntamente.

Sala primera de Apelaciones

Setiembre, 11.—A la 1 p. m. se verificó la vista en el juicio ejecutivo seguido por el señor Adán García contra la sucesión de María Ocam po, con informe del licenciado Blas Prieto, por parte demandada, y del actor.

—En el juicio ordinario del señor Tomás Taylor contra Tomás Herliston, se le previno á la parte victoriosa, manifieste dentro de tres días, si pide ejecución de la sentencia dictada por esta Sala.

—En el juicio ejecutivo seguido por Adolfo Campos contra la sucesión de Ramón Ramírez, se le previno al señor J. Arturo Ramírez, presente en la Secretaría, dentro de ocho días, tres pliegos sellados de ₡ 1.00 cada uno para tramitar el recurso, bajo el apercibimiento de ley si no lo verifica.

En el testimonio de piezas referente al juicio ordinario seguido por Manuel Carballo contra la sucesión de Jerónimo Rojas, se ordenó para proveer, que se traigan á la vista los autos originales.

Defunciones

Setiembre, 11.—Matías Calderón Vazquez, de 25 años, hijo de Sotero Calderón y Micaela Vazquez, vecino de San Isidro, murió de pulmonía en el Hospital.

—Francisco Moreno, de 22 años, hondureño, se ignora el nombre de los padres, vecino de Turrialba, murió de fiebre amarilla en el Hospital.

Setiembre 12.—José Antonio Cayetano del Socorro, 1 año 7 días, hijo de Ramón Chirino y Trinidad Valverde, murió de enteritis, Distrito Hospital.

Bautizos

Setiembre, 12.—Parroquia de la Merced—María Engracia, hija natural de Liboria Céspedes.

Movimiento de hoteles

Imperial—Entradas: José Frye.

Internacional—Salidas: Ramón Rodríguez.

CRONICA

Paisaje

Con este título publicamos en el presente número una composición de "Billo" sobre un cuadro pintado por el joven artista Ezequiel Jiménez Rojas. Se nos dice que los versos retratan el cuadro

por entero, el cual sobresale por el colorido, que es, en ese género de producciones pictóricas, su principal mérito. El joven Rojas ha hecho otras pinturas, varias de argumento nacional. Lo lamentable es que el gusto en general, entre nosotros, se halla un tanto pervertido, pues nos atrae más un cromó alemán que otra pintura en que se vean palpitar la vida real y verdadera. Cuando refinemos el gusto del público, encontrarán los artistas pintores alguna remuneración por su trabajo.

Personales

Don Marcelino Fernández se encuentra enfermo.

—Doña María de Guerrero se encuentra mejor de la enfermedad que la aquejaba.

—Doña Carlota de Espinach está mejor de su enfermedad.

—Don Zacarías Salinas está mejor de su enfermedad.

—Don José Fidel Tristán se encuentra enfermo.

—Para Quebrada Honda, hacienda María, partió de temporada doña María A. de Gil.

—Para Limón partió don Joaquín Gil M.

Visita de cárceles

Ayer á las 9½ tuvo lugar la visita de cárcel por los jueces y alcaldes. Estos salieron muy satisfechos, pues no encontraron queja por parte de los reos.

Obsequio

A las 11 p. m. de ayer dos hombres, de Cartago, entraron á la cárcel y repartieron la suma de ₡ 40 entre los presos pobres.

Lotería

Hoy se jugará la Lotería en las arcadas frente al Teatro Nacional con motivo de estar arreglando para el 15 el Parque Central.

Nota política

Trascribimos de "El Derecho," órgano del partido republicano fernandista: "El Centinela" en su artículo "Política militante" publicado en el número del miércoles nos declara la guerra. El dialoguista se propone dividir nuestras filas, haciendo ridículo de los firmes y sinceros republicanos. Mas nosotros decimos: Conseguiré el articulista retirar de nuestro bando algún elemento civilista que advenedizadamente y por despecho se replegara hacia nosotros después del 8 de mayo; pero no conseguirá su objeto en las verdaderas filas republicanas, porque los que lo forman, están ligados por ideas y principios de manera tan indisoluble que no le es dable, á un anonimista, ó á cualquiera otra agrupación, disgregar.

Compra

La casa de Pagés ha comprado la gran casa de tres pisos donde estuvo establecido el almacén de los señores J. R. R. Troyo y Cia. A dicho local se trasladará próximamente la acreditada casa de Pagés Hermanos Sucesores.

Música para el baile

Hoy á las 2½ p. m. ensayará el maestro Castegnaro en el Club Internacional, la música que se tocará en la noche del martes 15 en el baile dado por el "Polo Club."

Ministro de Gobernación

Asistirá á las fiestas de Puntarenas el doctor Flores, ministro de Gobernación.

El señor ministro de Guerra, don Tobías, pensaba también pasar los días de fiesta en aquel puerto, pero ha desistido del viaje á última hora.

Música

El baile del "Polo Club" dará principio á las 8½ de la noche del 15 de setiembre, en punto.

Decíamos ayer que la música sería de lo más selecto y notable, y para probarlo damos á continuación la lista de las piezas que se tocarán:

Obertura.—Tosca.—Valses.—Enfin seuls! —Trasmisión del pensamiento.—Charmé.—Perché?

Vals á 2 tiempos.—Polo Club.—Al Campo.

Cuadrillas.—Sole dorate.—Bohemia. Guarany.—Mazurcas.—Armonía delle arti.—Amor tranquilo.—Dulces palabras.—Confidence.—Galop final.—Hop!

Sensible pérdida

Al tomar el tren para Tres Ríos ayer á las 2½, un campesino de apellido Queda, notó que había perdido una cartera que contenía una moneda antigua de oro de Costa Rica, de media onza, una moneda de dos colonos, un escapulario del Corazón de Jesús y unas piedrecitas de la Virgen de los Angeles envueltas en un girón de vestido de Fray Bernardino de Capelladas. El hombre se la

mentaba amargamente de la pérdida y á grandes voces hacía el inventario de su cartera perdida, con gran contento de los chiquillos vendedores de melcochas, que reían como benditos.

Espectáculos para hoy

A las 8 a. m. Parada militar en el Parque Central.

A las 9 a. m.—Juego de polo en la Sabana.

A las 12 m.—Carreras de caballos en la Sabana.

A la 1 p. m.—Juego de gallos en la cancha de Paco González.

A las 5 p. m.—Música en el Parque de Morazán.

A las 8 p. m.—Función en el Variedades. Se pondrán en escena "Toros de Punta," "Loengrin" y "El Bateo," pieza de gran aparato, en la cual tomará parte toda la compañía.

Tremendo puntapié

Ayer á las 12 m. un americano subía tranquilamente por el relleno de la séptima avenida, en la cuesta llamada del doctor Núñez.

De pronto salió un perro á morderle, pero el americano, sin perder su calma habitual, le soltó tan tremendo puntapié, que lo hizo, dando volteretas por el aire, caer en uno de los tejados de las casas que se encuentran bajo el nivel de la cuesta.

Luego siguió tranquilamente su camino.

Reunión

Hoy á las 2 p. m. tendrá lugar en el Salón Boliche una reunión del Gremio de Zapateros.

Para ese fin, ha circulado la convocatoria suscrita por el Vicepresidente del gremio don José María Chavarría A. Abuso.

Un conductor del tranvía cobró ayer á una señora un pasaje por cada uno de dos niños que llevaba, ambos menores de diez años.

La señora protestó, pero el conductor se empeñó en cobrarle lo que pretendía, asegurando que los niños no eran menores de diez años, cuando cualquiera que no hubiera estado ciego podría cerciorarse de lo contrario.

Cochero descuidado

Ayer á las 2½ un cochero perdió el foete, en la calle del comercio. Cuando notó la pérdida, descendió del pescante dejando á los caballos que hicieran su voluntad. Unos pasajeros que iban en el coche se quejaban, pues los caballos siguieron andando hasta que el auriga los alcanzó.

Una niña

De don Rafael Meza, en momentos en que ayer atravesaba la calle frente á su casa, le dió una coz un caballo que estaba atado á una carreta. La niña recibió tal golpe que fué á caer á cierta distancia. Según supimos después, el golpe, no obstante, no fué de peligro, cosa que celebramos.

Percance

Ayer á las 3-15 de la tarde, el coche de la panadería de Lamicy cayó dentro de un caño, en el alto de la Cuesta de Moras. El cochero decía que el incidente era debido á que el caballo iba desbocado. Los arneses y el freno del caballo se rompieron.

Con ayuda de algunas personas, el cochero puso todo de nuevo en orden.

Cumpleaños

Lo fué ayer de don Tobías Solís, estimado amigo nuestro, á quien enviamos nuestras felicitaciones.

Hoy será

bautizada la segunda "chacalina" de los esposos Lloret Bellido Mata. Apadrinarán á la "corronga" española-tica, doña Rosalía Mata de Luján y don Agustín Luján.

Barrio de la Puebla

Bronca más que regular hubo anoche á altas horas en el barrio de la Puebla. Parece que un individuo trató de pegarle á un cojo y q' éste, á pesar de su defecto echó á correr como un gamo, perseguido del agresor que vociferaba y amenazaba á gritos.

Las aves pálidas abandonaron sus nidos y se echaron á la calle en busca de emociones, á la luz de una luna bellísima; los trasnochadores inquirían y se preparaban como para un combate, haciendo unos de valientes y conteniéndose de ir á entrar á la pelea tan solo á los ruegos de la compañera.

Y después de tanta bulla, no hubo nada. Los del orden no asomaron la nariz en la barahunda.

Ebriedad

Ayer á las 5-30 p. m. un policía llevaba para la Agencia á una mujer en el más completo estado de ebriedad.

Cuanto dinero!

El señor don Gaetano de Benedictis ha comprado el edificio en que tiene su Imperial Hotel en la suma de ₡ 72,000.

Religioso

Los fieles no deben olvidar que hoy tendrá lugar con todo el ceremonial de rigor, y en el orden que indican los programas, el solemne traslado de los símbolos sagrados, de la Merced vieja al nuevo templo de la misma advocación.

Los vecinos de la Merced Nueva, tienen varios motivos para estar muy contentos del traslado, entre otros, la esperanza que alientan de que las mujeres de vida sospechosa que pueblan el barrio del Hospital, hoy Transvaal, abandonaran esas regiones.

Ojalá sea así.

Fiesta escolar

El licenciado don Mauro Fernández, asistirá á la recepción de los maestros y empleados de enseñanza que tendrá lugar en el Edificio Metálico el 15 de Setiembre próximo á las 2 p. m.

No asistirá, como es natural, á la colocación de su retrato, que tendrá lugar en el salón de actos del mismo edificio, ese día.

Aclaración

La persona á quien se refiere la nota VIII, del simpático semanario "La Pluma", es don Juan Arias Romero. El redactor suplica se dispense la sensible omisión.

BENGOECHEA E HIJO

venden magníficas chisteras de la más alta novedad.

Dos casos de difteria

Noticia alarmante

De los niños salidos ayer del Liceo, á vacaciones, dos se hallan atacados de difteria. Nos consta esto de fuente muy autorizada. Se sospecha que en dicho establecimiento de educación, hay un foco de esa enfermedad. La noticia es alarmante y sería muy conveniente hacer las averiguaciones del caso.

Cablegramas

Recibidos á las 9 de la noche

GRAN TEMPESTAD EN EUROPA

Londres, 11.—Una tremenda tempestad ha bañado el Reino Unido. En espacio de 10 horas bajó el barómetro una pulgada. El viento sopló con velocidad de 70 millas por hora. La lluvia caía en torrentes. Todo el sistema telegráfico se interrumpió por varias horas. En el interior y más en las costas, el daño sufrido es enorme. Centenares de naves á toda vela y vapor corren á alcanzar los puertos. De Gales notician inundaciones en las montañas.

Londres, 11.—De todas partes se han recibido noticias de los destrozos ocasionados por la tempestad. El viento ha calmado ya, pero la comunicación telegráfica continúa mala. La fuerza del mar destruyó completamente el quebrantaoles del nuevo puerto en Dover. Esta catástrofe implica la pérdida de miles de libras.

Paris, 11.—Despachos recibidos del Havre, Cherburgo, y Dieppe, notician que la tempestad causó muchísimo daño á lo largo de la costa.

Londres, 11.—Son incompletos los detalles de la gran tempestad habida ayer, pero todo da á indicar que la desolación ha sido general. La pérdida de vidas llega á un número mayor de lo que se creyó al principio. La casa Lloyds ha recibido aviso de más de cincuenta desastres marítimos. Muchas naves se fueron á pique, ahogándose toda la tripulación. El mar está arrojado á la costa muchos cadáveres.

Paris, 11.—De todas partes se están recibiendo telegramas dando cuenta de los destrozos causados por la tempestad, que acompañada de granizo hizo mucho daño á los árboles frutales y viñedos, especialmente en la vecindad de Reims. Las abundantes lluvias causaron inundaciones en las cercanías de Lita.

LA CUESTIÓN DE LOS BALKANES

Washington, 11.—El almirante Cotton telegrafía de Beirut que el gobernador general de Damasco desea arreglar á satisfacción de los Estados Unidos, la cuestión del vice-cónsul Magelssen, y que la ciudad está tranquila.

Paris, 11.—El Ministerio de Relaciones Exteriores ha recibido un despacho de Constantinopla, avisándole que reina otra vez mucha excitación entre los musulmanes. Se teme que los cristianos sean atacados. Esta excitación se debe á la publicación de los relatos sobre voladura de trenes y un vapor por los búlgaros. Opina el gobierno que el mejor modo para tranquilizar á la gente sería que se permitiera la publicación de las noticias oficiales, porque han comenzado á publicar noticias exageradas é inexactas sobre las referidas explosiones. Los mahometanos desean vengarse vivamente por estos ataques. Se ha teleografiado orden al comandante de la escuadra francesa del Mediterráneo, para alistar una división naval, compuesta de un acorazado y tres cruceros destinados al servicio en aguas turcas.

Constantinopla, 11.—Avisa un despacho oficial que una fuerza imperial de 2,000 hombres recuperó la plaza de Vasiliko, el domingo pasado. El 6 se libró un combate en Rismera, siendo rechazado los rebeldes. Hubo sensibles pérdidas de ambas partes. Notician de Solónica, que los turcos pasaron á espada á 300 búlgaros rendidos en Zetenist.

Constantinopla, 12.—Telegrafian Beirut q' el puerto está tranquilo, pero que se hallan cerrados muchos establecimientos de comercio. Nazin Bajá procede con mucha energía. Mucha gente está presa y los sospechosos han sido expulsados. Se ha dado orden al gobernador de

Sebaon de mantener una estricta vigilancia de los refugiados procedentes de Beirut y de arrestar á toda persona sospechosa. La demanda del cónsul Leishman por la destitución de Valí Reiscled Bajá, fué apoyado por los cónsules de Gran Bretaña, Francia é Italia, y por los embajadores de los mismos.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche á las seis y media de la tarde el policía que estaba de línea por la plaza del ganado le dió á Felipe Calderón, tres garrotazos causándole tres heridas y unas contusiones. Calderón provocó antes al policial. El médico reconoció á aquél, le hizo la primera curación y dictaminó que las heridas, salvo complicaciones, tardarían de nueve á diez días para sanar.

Ayer á las 3 p. m. le fué practicada, con felices resultados, una operación por apendicitis á don Federico Fernández Jiménez, en el hospital de San Juan de Dios.

Anoche á las 8 la condición del paciente era satisfactoria.

Alarma de incendio

Con la salida de las bombas del cuartel de policía, las carreras de gente en las calles y el anuncio de que ocurría un incendio en la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, cundió anoche á las 9½ extraordinaria alarma en la ciudad. Felizmente la cosa no fué de importancia. La chimenea de una hornilla de hacer cola por su alta temperatura, inflamó una tabla del costado del edificio, piso segundo, cerca del alero de la calle, hasta el punto que la llama fué visible de los que se encontraban en la vía pública. La policía tocó alarma, varias personas subieron al lugar amenazado y unos baldes de agua hicieron desaparecer todo peligro. Fué grande el número de curiosos que llegaron al lugar del suceso.

COMUNICADOS

Progreso Nacional

El laborioso joven, el obrero progresista, don Antonio Muller, ha llevado á la práctica en su acreditado Taller la fundición de una hermosa campana para el templo parroquial de Curridabat. Ese curato tenía unas campanas en estado de ruina; el Cura, fiel depositario y pastor solícito, propuso á la respectiva Junta el plan de hacer una buena campana de todos esos vejesterios. Siéndole aprobado, contó con Muller para el trabajo, quien no vaciló un momento, contando con la pericia de su maestro fundidor.

Feliz éxito: la campana está fabricada á la satisfacción de los interesados y del público.— ¡Bravo!...

Por el momento—aunque no somos los llamados á justipreciar el asunto—reciba el modesto empresario esta muestra de cordialidad, y aprovechamos la ocasión de estimular ante el Cuerpo Obrero á un joven digno de seguirle las huellas como patriota asiduo. Así es como el hombre se debe desvelar por el adelanto intelectual y moral, labrándose una posición honrosa, remunerativa y con independencia.—En nombre de Curridabat, escuche don Antonio este pensamiento:

Para la obra del Cosmos fué preciso infinito poder, ciencia y grandeza; Pero ¡ay!... que nada al hombre satisfizo: Virtud, valor, mujer ni paraíso. Sin trabajo, que es paz, vida y nobleza.

MUÑOZ O.

Señor Presidente de la Junta encargada de la apertura del camino que comunicará el valle de Santa Clara con el interior de la República.—Provincia de Heredia.—Muy señor nuestro:

Como contribuyentes para la apertura de dicho camino, y por lo consiguiente acreedores á tener derecho á una parte de terreno en proporción á lo suscrito por cada persona según lo estipulado con motivo de acuerdo con un decreto "para su pronta ejecución y entrega de la obra;" publicado en "La Gaceta" oficial de 6 de agosto de 1899.

Por lo expuesto, han trascurrido cuatro años sin que se haya llevado á término esa disposición, que la hemos tenido como de interés general, ni esa Junta ha publicado informe alguno por el diario oficial que informara á los interesados sobre los inconvenientes que hubiere tenido para la no inmediata distribución de esos lotes, como rezaba en sus circulares que se nos envió sobre nuestro cobro.

Siéndonos perjudicial que se retarde por más tiempo este asunto, pues la cantidad invertida por nosotros para ese objeto asciende á poco más de cuatrocientos colonos, (₡ 400.00).

Por este medio comunicamos á dicha Junta que si cuanto antes posible no hay una definición á este respecto, procederemos á continuación al retiro de nuestro contingente, con arreglo á nuestro derecho.—Esperamos del señor Presidente de esa Junta la contestación á esta carta, suscribiéndonos sus servidores, Ramón Quirós, Juan J. García S.—San José, Setiembre 12 de 1903.

Naranja

A Director de "EL NOTICIERO.—En San José.

En nombre del Comité del baile que se celebrará en ésta el día catorce del corriente, protesto de la gaceta que se registra en el número ochocientos sesenta y cinco de "El Día" en la cual se trata solamente de hacer un ridículo. Las verdaderas receptoras son señoras de lo más apreciable de esta sociedad.

Desenamos que el Director de "El Día" no vuelva á hacerse eco de informador "tan verídico.—FRANCISCO CAMACHO M.

LINEA

Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.—**LOUIS WICHMANN, AGENTE.** San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

Gremio carpinteros

Contando con 175 socios el Gremio de Carpinteros de esta ciudad se hace cargo de toda clase de trabajo de carpintería, ebanistería y artesón. Se garantiza el trabajo y la baratura. Toda solicitud de operarios ó de obras debe dirigirse al Secretario del Gremio, don Jesús Pacheco, quien tiene su residencia frente á la Dirección de Obras Públicas. Stbre. 5.—15v.

The Central América Engineering Co. Ingenieros Contratistas

Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 537.
Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—**J. E. ALLEN, Director.**

Canal de Nicaragua

El infascrito hace saber al público que ha abierto una agencia para la compra y venta de viveres y productos del país.
Contando con una experiencia de más de 20 años en los países de Centro y Sur América en dicho ramo, aseguro á mis favorecedores un esmero sin rival y estricta honradez en todas mis transacciones.
Recibiré consignaciones de toda clase y me encargaré del cobro de cuentas, administración de bienes etc., etc. Condiciones favorables. Para pormenores dirigirse á Simón Cohn, Limón.—Stbre. 2. 1m.

GRAN HOTEL

—PUERTO LIMÓN—

En este importante establecimiento ha hecho su propietario, J. Borserini, innovaciones que lo han puesto á la altura de los hoteles americanos y europeos. Habitaciones cómodas y ventiladas, barberías, baños de agua dulce y salada, cantina bien surtida y mesa exquisita. Concierto todas las noches. Importación directa de varios licores, tabacos de la Habana y Jamaica. Set. 6.—15 v.

Imperial Hotel

AVENIDA CENTRAL, SAN JOSE DE COSTA RICA
—FUNDADO EN 1895—

Habiendo sido convenientemente refaccionados, tanto el edificio como el mobiliario de este conocido Hotel, el propietario se complace en ponerlo á la disposición de su numerosa clientela. La cocina está bajo la dirección del hábil Chef NICOLA TORTORA, verdadero maestro en su arte. Servicio esmerado, cocina inmejorable, teléfonos, salones de recibo, baños calientes y fríos, luz eléctrica, habitaciones solas.
Hotel de primer orden, situado en el centro de la ciudad, cercano a Correo, Telégrafo, Congreso, Ministerios, teatros, jardines públicos y principales casas de comercio. NOTA.—Desde el 25 de julio, el Restaurant de este Hotel abrirá su servicio de cenas á la carta, de las 8 de la noche ton adelante. Se sirve también á domicilio. En el Hotel Francés, del mismo propietario, se alquilan apartamentos amueblados ó sin amueblar, y cuartos solos, por mes G. DE BENEDICTIS. Julio 25. 2 m

"EL NOTICIERO"

Diario de la mañana

APARECE TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS DOMINGOS Y DÍAS FERIADOS.

ADMITE ANUNCIOS, COMUNICADO ETC. HASTA LAS ONCE ó DOCE DE LA NOCHE

PUBLICA LAS NOTICIAS ÚLTIMAS DE LA VÍSPERA,
HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

OFICINA DE REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN É IMPRENTA: Antiguo local de "El Heraldo" Avenida Oeste, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.—Apartado de Correo N° 109.—Teléfono n°26

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO
Attorney at Law & Notary Public
English Spoken
Séptima Avenida Oeste N° 163.
San José, de Costa Rica.

DENTISTAS AMERICANOS

Dr. E. A. Friis }
del Colegio Dental } de la Universidad de
de Chicago } Michigan

Ejecutan toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en a casa contigua á la Botica Francesa.
ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.
—EXTRACCIONES SIN DOLOR—
Horas de despacho de **8 a. m. á 5 p. m.**—Julio 26

AVISOS TELEGRÁFICOS

Novios á casarse tocan! Se vende juego muebles dormitorio. Hoy no importan de esa clase por lo subido de los derechos aduaneros. Magníficos; son enteramente nuevos. Informes en **EL NOTICIERO.** Set. 5.

Se desea alquilar, por largo tiempo, una buena casa decente, por el lado de la Soledad. Precio de 40 á 50 colones. Dirigirse casilla 55. Setiembre 4. 10 v.

Se alquila una casa cómoda frente al palacio de Justicia. Entenderse con Miguel Coronado. Set. 4. 15v.

Se compra hierro galvanizado usado para techos; dirigirse al apartado 104. J. V. Setiembre 11. 5 v.

PIANO.—Se desea tomar en alquiler por largo tiempo un piano en buen estado. Dirigirse al apartado 291. San José, setiembre 12. 6 v.

Un buen negocio.—Vendo un establecimiento de pulpería, vinatería y billar sito en el Paso de la Vaca, á 2 cuadras del Mercado. Setiembre 12.—Ignacio Merino Castro. 10 v.

GRAN OPORTUNIDAD
SE venden en Atenas las siguientes maquinarias á precio de quema ya sea tomando todo ó parte. Una caldera y motor verticales de 18 á 20 caballos de fuerza. Una barra de transmisión de 2 3/6 diámetro x 15'6" largo. Cinco muñoneras, coginete colgante, 2 poleas de hierro de 23 1/2" de diámetro x 6" y 8 1/2" respectivamente, 2 id de madera de 4" y 5" x 3". Un campeón "Engelberg" n° 2 completo. Un clasificador Gordón. Un aventador para café regular y todos los accesorios para un benéfico seco de café como fajas, alambre, elevador, etc. Para precio y condiciones entenderse en San José con don Adolfo Cañas ó en Cartago con su dueño.—José María Peralta, Setiembre 8 lm.

RAMON MORALES R.

Especialista en trajes de etiqueta, ofrece á la juventud josefina su establecimiento de sastrería, á la última moda ó al gusto más exigente, en los bajos de la casa de doña Inés Bolandi, frente á la librería de Linares. Avenida Central, No. 37. Setiembre 10. 1m.



¡¡ Alerta pasajeros !!

José Bartoli, tiene en su hermosa casa de dos pisos, frente al parque, cuartos amueblados elegantemente, inmejorables por lo higiénicos, ventilados y cómodos. Los pasajeros no deben buscar otros, pues á tanta comodidad se une lo módico de los precios. En la misma casa hay un magnífico departamento propio para Hotel, que se alquila por una renta módica, pudiendo darse con todos los enseres necesarios para establecerlo, ó venderse estos en buenas condiciones para el comprador. GIUSSEPPE BARTOLI. Limón, Agosto 20 de 1903. 1m

Jardinería Artística Costarricense

Aviso á mis favorecedores que existe otra Jardinería Artística en Puerto Escondido, donde los trabajos se recomiendan por sí mismos. Recibimos órdenes á cualquier hora de la noche. Puntualidad y Esmero en el arte. San José, Puerto Escondido. OCTAVIO LOAIZA & C° Julio 8. 1 m.

Despacho Dental Eléctrico Moderno

Tengo el honor de anunciar á mi clientela y al público en general que he vuelto á abrir despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de New York, Chicago y Philadelphia.
Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana, (sistema muy nuevo y que da buen resultado).

DENTADURAS MUJY ARTISTICAS

PRECIOS RAZONABLES

Dr. MAXIMILIANO FISCHER

28 de enero 1 m

100 varas al Norte del Telégrafo

LIBROS Se compran libros de segunda mano. Acudir á esta Redacción.